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Philatelistenverein       
Sihltal 
 
 
Protokoll der 80. ordentlichen Generalversammlung am Samstag, 10. März 2018, um 
18.30 Uhr im Restaurant Soodmatte, Adliswil 
 
 
Traktandum 1: Begrüssung 
 
Um 18.40 Uhr begrüsst der Präsident Patrick Plattner nach einem Apéro 42 Mitglieder des 
Vereins. Einen speziellen Gruss richtet er an den Ehrenpräsident Claudio Cocchi, das 
Ehrenmitglied Guido Fiechter, sowie Herbert Höhn und Jürg Isler. Ausserdem begrüsst er 
den Präsidenten eines befreundeten Vereins: Leo Saxer (Philatelia). Entschuldigt haben 
sich diverse Mitglieder (12) unter anderem wegen angeschlagener Gesundheit oder aus 
privaten Gründen. Namentlich Eveline Aregger, Philippe Arn, Hans Peter & Margaritha Frei, 
René Haupt, Hans-Ulrich Kaiser, Max Killer, Rolf Santschi, Werner Strittmatter, Erwin 
Steinbrüchel, Rolf Förderer und Willy Bircher.  
 
 
Traktandum 2: Wahl der Stimmenzähler 
 
Gewählt wurden Jürg Isler und Fred Bollens ohne Gegenstimme.         B 
 
 
Traktandum 3: Protokoll der 78 ordentlichen GV 
 
Das Protokoll der 79. Generalversammlung, welches der Einladung zur GV beilag, wurde 
verdankt und einstimmig genehmigt.            B 
 
 
Traktandum 4: Mutationen 
 
Auch letztes Jahr sind leider 3 Mitglieder verstorben: Gaston Humair, Hans Iseli und Rolf 
Werner, ihnen wurde in einer Schweigeminute gedacht.  
Mit Bedauern mussten wir in diesem Jahr 10 Rücktritte aus unserem Verein entgegen- 
nehmen: Hermann Friedrich, Wilhelm P. Weller, Benno Vesti, Eduard Blatter, André 
Dörflinger, Hanspeter Gmünder, Beat Gemperle, Pius Stampfli, Sandro Tomamichel und 
Peter Graber. Als Rücktrittsgrund wurde mehrheitlich das hohe Alter angegeben.   
Erfreulicherweise gab es auch 4 Neueintritte: Eveline Aregger, Philippe Arn, Stephanie 
Oberholzer und Adolf Ulbert. Sie wurden einstimmig aufgenommen. Der Verein zählt somit 
116 Mitglieder.               B 
 
 
Traktandum 5: Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Präsident hielt eine temperamentvolle und vor allen Dingen humorvolle Rede über das 
vergangene Vereinsjahr 2017. Er sagte: 
„Bei meinem Amtsantritt als Präsident des Philatelistenverein-Sihltal im März 2016, hatte 
ich die Vision, den Mitgliederschwund nicht nur zu stoppen, sondern gar einen 
Mitgliederzuwachs anzustreben. Zugegeben, dies ist nicht gerade ein hoffnungsloses 
Unterfangen aber die Umsetzung der einstigen Vision gestaltet sich, gelinde gesagt, 
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äusserst schwierig. Ich werde gemeinsam mit meinen Vorstandskolleginnen und –kollegen, 
mit aller Kraft an der Akquisition neuer Mitglieder arbeiten.“  
Drei von vier Eintritten verdanken wir einer Mund-zu-Mund-Propaganda. An dieser Stelle 
möchte ich den Vorstandsmitgliedern Barbara & Robi Hack herzlich danken. Der vierte 
Eintritt hat sich aus dem Versand des Auktionskatalogs 2017 ergeben. Die Mitglieder-
struktur stellt sich demnach wie folgt zusammen: 
  

Vollmitglieder:    54 
Mehrfachmitglieder:   29 
Ehepaare Vollmitglieder:    4 
Ehepaare Mehrfachmitglieder:   8 
Gönnermitglieder:   11 
Passivmitglieder:              10 
Total Mitglieder:            116 

 
Patrick zeigte sich hoch erfreut, dass im Durchschnitt 31 Mitglieder die Vereins-
versammlungen besuchten. Ausserdem haben 10 treue Mitglieder an allen Vereins-
versammlungen teilgenommen.  
 
In diesem Zusammenhang durften wir im November 2017 ein kleines Jubiläum feiern; 
nämlich die 50. Ausstellung beginnend ab dem 6. Dezember 2011. Dabei ist erkennbar, mit 
wieviel Herzblut und nicht zu vergessen, mit welchen finanziellen Engagements teilweise 
solche Sammlungen über die Jahre und Jahrzehnte hinweg entstanden sind. Gebi Scherrer 
und Peter Keller gilt ein besonderer Dank.  
 
Abgerundet wird jeder Vereinsabend mit einer Vereinsauktion von ca. 30 Losen. Die 
Ausrufpreise starten jeweils bei Fr. 1.--. Die Qualität des eingelieferten Materials hat wieder 
an Qualität gewonnen und dem Verein einen Gewinn beschert. Was aber weiterhin fehlt 
sind Ansichtskarten, Postkarten und Briefe (nicht FDC‘s). Letzteres ist mit einer Bitte an 
unsere Mitgliederinnen und Mitglieder gekoppelt, die Vielfalt zu erweitern. Für das 
Aufbereiten der Lose sprach Patrick Barbara & Robi Hack ein herzliches Dankeschön aus. 
Barbara plädierte auf Wunsch einiger Mitglieder dafür, eine spezielle Vereins-Auktion mit 
höherem Ausruf im Juni durchzuführen.             B 
 
Im April und November wurde jeweils eine Börse mit gutem Feedback durchgeführt, welche 
Erwin Steinbrüchel organisierte. Der Präsident verdankte diese Arbeit.  
 
Die grosse Auktion mit 886 Losen im November 2017 war ein grosser Erfolg für den Verein. 
Das angepriesene Material war sehr ansprechend und von unserem Ehrenpräsident und 
Vereinsauktionator im Vorfeld akribisch sondiert, aufbereitet und in einem 90 Seiten starken 
Auktionskatalog mit unzähligen Abbildungen aufgelistet worden. Eine starke Leistung! 
Zusätzlich wurde der Auktionskatalog bei einer neuen Druckerei hergestellt. Die Arbeiten 
im Vorfeld des Drucks waren zeitintensiver, zogen aber am Ende des Tages eine 
Kosteneinsparung ohne Qualitätseinbusse nach sich. Sofern Claudios bisher gute 
Gesundheit erhalten bleibt, wird er auch die Auktionen 2018 und 2019 weiter massgeblich 
betreuen.  
 
Wie bereits im Prolog angedeutet, besteht die grösste Herausforderung über die 
kommenden Jahre darin, neue Mitglieder für den Verein zu gewinnen. Eines ist aber 
merklich: das Vereinsleben stösst bei Jung & Alt je länger je weniger auf Interesse. 
Wir bleiben dran! 
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Traktandum 6: Berichte und Rechnungen 
 
a. In Abwesenheit von Rundsendeleiter Werner Strittmatter erklärte Thomas Moll, dass 

der Rundsendeleiter die folgenden Zahlen für 2017 bekannt gibt:                 
                              

Einnahmen  CHF 762.80                                   
   Ausgaben  CHF  798.70     
   Verlust   CHF    35.90 
  

Die Postcheckgebühren tragen massgeblich zum Verlust bei. Bitte Beträge immer 
überweisen und nicht bar einzahlen. 

         
b. Der Kassier Thomas Moll wies in seinem Bericht einen Verlust von CHF 1‘632.85 aus. Die 

Einnahmen beliefen sich auf CHF 8‘956.60, die Ausgaben CHF 10‘589.45, welche zu 
diesem Ergebnis führten. Das Budget 2018 schliesst mit einem ausgeglichenen Ergebnis 
ab.                                                     B     
Der detaillierte Bericht inkl. Bilanz und Erfolgsrechnung kann beim Kassier bezogen 
werden.                                             
 

 
Traktandum 7: Revisionsbericht Décharge Erteilung 
 
Revisor Franz Jahn verliest den Bericht zur Bilanz 2017, der einstimmig genehmigt wurde. 
Damit wird die Décharge erteilt.                           B  
   
         
Traktandum 8 + 9: Wahl des Präsidenten, des Vorstandes und der Revisoren 
 
Thomas Moll (Vizepräsident) rief zur Wiederwahl des Präsidenten Patrick Plattner auf. Dieser 
wurde einstimmig mit sehr grossem Applaus als Präsident bestätigt.                                 B        
 
Alle Mitglieder des Vorstandes wurden danach ebenfalls einstimmig im Amt bestätigt.         B 
So setzt sich der Vorstand aus den folgenden Personen zusammen: Patrick Plattner, 
Thomas Moll, Claudio Cocchi, Werner Strittmatter, Barbara Hack, Robert Hack und Erwin 
Steinbrüchel. 
 
Peter Keller und Franz Jahn wurden als Revisoren wieder einstimmig bestätigt.          B 
            
 
Traktandum 10: Bestimmung des Vereinslokals 
 
Da wir auch in diesem Jahr im Restaurant Soodmatte äusserst zufrieden sind erübrigt sich 
eine Diskussion.                             B  
    
       
Traktandum 11: Festsetzung der Jahresbeiträge 
 
Der Vorstand hat beschlossen, die jetzigen Jahresbeiträge weiterhin bei zu behalten: 
A-Mitglied  CHF 61.-- 
B-Mitglied  CHF 38.-- 
Ehepaar A  CHF 76.-- 
Ehepaar B  CHF 53.-- 
Gönnermitglied  CHF 35.--              B 
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Traktandum 12: Anträge 
  

a. des Vorstandes  keine 
b. der Mitglieder  keine 

  
 
Traktandum 13: Ehrungen 
 
2 Mitglieder feiern in diesem Jahr ihre 25-jährige Vereinszugehörigkeit:  
Thomas Moll und Kurt Bühler. Mit Pin und Wein wurden die beiden geehrt.  
 
10 Mitglieder besuchten alle Vereinsabende, was mit grossem Applaus bedacht wurde. Der 
Präsident hat die vollständige Liste zur Einsicht.   
 
 
Traktandum 14: Verschiedenes 
Peter Squindo bedankte sich beim Vorstand für die „süsse Verführung mit dem Vereins-
Emblem“ anlässlich des 80jährigen Bestehens des Vereins. Es sei eine wunderbare Idee 
gewesen. 
 
 
Schluss der GV um 19.40 Uhr 
     
B = Beschluss      13.3.2018 

Der Aktuar 
        Robert Hack 


